

## **Allocution de Sa Majesté le Roi Mohammed VI lors de sa visite à la municipalité de Tunis**

"Louanges à Dieu,

Que la Prière et la Paix soient sur le Prophète, sa famille et ses compagnons

Monsieur le président de la municipalité de Tunis,  
Mesdames et Messieurs les membres du Conseil,  
Mesdames et Messieurs,

« Nous ressentons une grande joie et fierté de Nous retrouver parmi vous dans l'enceinte de cet honorable conseil, qui représente la ville séculaire de Tunis.

A travers vous, nous voudrions exprimer à ses valeureux habitants notre grande émotion pour l'accueil chaleureux et les nobles sentiments qu'ils ont témoignés à l'endroit de Notre personne depuis Notre arrivée dans votre pays.

La ville de Tunis est la porte d'accès de ce pays heureux, qui, depuis l'aube de l'histoire, a pu embrasser et assimiler différentes civilisations. Bien plus, elle a connu, depuis l'époque de Carthage, un rayonnement civilisationnel qui l'a habilitée à être pionnière dans la marche de la civilisation qui a gagné le pourtour de la Méditerranée.

Avec l'avènement de l'Islam dans cette contrée bienheureuse, Tunis est devenue l'une des plus grandes cités islamiques dont le rayonnement civilisationnel fut remarquable, comme en témoigne l'œuvre grandiose qu'est l'université zitouna qui a propagé le savoir et la connaissance non seulement en Tunisie mais dans les différents pays et contrées.

Cette institution peut à juste titre s'enorgueillir d'être une école de militantisme pour la préservation de la dignité ayant formé des générations de nationalistes et d'érudits qui ont apporté une grande contribution à l'édification de l'Etat tunisien moderne, demeurant attachés à leurs valeurs civilisationnelles, et soucieux de la consécration de l'authenticité tunisienne avec une ouverture sur les apports d'autrui.

Il est un autre aspect qui rend cette ville attachante, en l'occurrence l'harmonie de son urbanisation et la beauté de son architecture. La cité a, en effet, marié avec réussite son passé et présent, authenticité et modernité. Ce succès, elle le doit au génie tunisien qui tire de chaque chose son essence et à la politique de décentralisation adoptée par la Tunisie sœur dans la gestion de ses affaires locales, grâce aux orientations pertinentes de Notre frère Son Excellence le président Zine El Abidine Ben Ali, ce qui a habilité la ville de Tunis à entamer le troisième millénaire avec confiance et assurance.

Mesdames et Messieurs,

De nombreux contingents d'étudiants et de travailleurs de différentes contrées affluent vers votre ville en quête de savoir ou pour y gagner leur vie et ce, grâce à la tolérance et à l'esprit d'ouverture que connaît votre pays frère.

De même, nombreux sont nos fidèles sujets qui ont choisi votre ville pour destination et s'y sont établis pour acquérir le savoir et les connaissances. Cette symbiose et ces affinités entre nos deux peuples constituent l'un des facteurs qui contribueront à la consolidation de nos relations bilatérales et à la dynamisation de la marche de l'Union du Maghreb Arabe.

La Tunisie occupe une place particulière dans le cœur des Marocains, tant elle a constamment témoigné attachement et considération à l'un des grands symboles de la libération dans le monde, notre vénéré grand-père, feu Sa Majesté Mohammed V, que Dieu ait son âme. Nous voudrions saisir cette occasion pour vous faire part de la considération particulière que Notre Majesté porte à son initiative louable de rendre hommage à sa mémoire en baptisant de son nom illustre l'une de ses grandes et belles artères.

En conclusion, Nous vous réitérons nos remerciements pour l'accueil chaleureux et l'hospitalité généreuse qui nous ont été réservés, en souhaitant à votre belle cité davantage de rayonnement et d'essor urbanistique, sous la sage conduite de notre grand frère, Son Excellence le président Zine El-abidine Ben Ali".